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あけましておめでとうございます。
日ごろから日本医薬品卸売業連合会の活動にご
理解とご支援を賜り、厚く御礼申しあげます。ま
た、2021年の５月の総会で会長就任以来、各方面
の方々にご指導とご協力をいただきましたことに
心から感謝申しあげます。

ワクチン配送で社会的責任を果たす

さて、2021年の医薬品卸業界はまた、新型コロ
ナウイルスの影響を多大に受けた１年だったと感
じています。感染が拡大し何度も緊急事態宣言の
発令を受け、受診抑制による業績への影響もあり
ましたし、各社感染防止対策を講じた上で行われ
たプロモーション活動も大きな変容がありました。
そして何よりも新型コロナワクチン配送で医薬品
卸ならではの細やかな対応で社会的役割を果た
し、存在意義を示すことができました。国の事業
であるワクチン接種事業に対して、卸のサプライ
チェーンが多大なる貢献をしたことは確かであり、
誇りに感じています。
この新型コロナワクチン配送にあたっては、超
低温保管のワクチンのために使用したディープフ
リーザーやロガーなど、厳密な管理が必要となる
ワクチンや、バイオ医薬品、細胞医薬品などの扱
いが今後は増加することを予感させるものでした。
そして地域や行政とネットワークを持ち、医療従
事者に最も近い場所に立つ医薬品卸でなければこ

のような流通管理は厳しいのではないかと感じて
います。通常業務に加え、ワクチン配送業務を請
け負う現場では大変な業務量と聞いておりますが、
社会インフラの一翼として責務を果たしておられ
る会員各社の皆様には心より感謝を申しあげます。

IFPW東京総会をハイブリッドで開催

また2021年10月６日・７日には１年延期になっ
ていた「IFPW（国際医薬品卸連盟）東京総会」を
無事開催することができました。世界的には感染
が収束していない状況下でしたので東京の会場と
世界各地をオンラインでつなぐハイブリッド形式
での開催となりました。
厚生労働大臣のメッセージもいただき、パネル
ディスカッションや講演など充実した内容となり
ご好評をいただきました。これもひとえにご協力
いただいたメーカー様、パネリストの皆様、そし
て準備委員会の皆様のご尽力の賜物と思います。
改めて御礼を申しあげます。

流通改善について

私が会長就任時に取組みの一つとしてあげたと
おり、流通改善は最重要課題ととらえています。
皆様の尽力の結果、課題の一つである長期未妥結
については改善されているものの、ほかの課題に
ついては新型コロナウイルスの影響もあり改善し
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ておらず停滞しています。そのため現在３年前に
発出された「医療用医薬品の流通改善に向けて流
通関係者が遵守すべきガイドライン」（以降流通改
善ガイドライン）の改訂版の準備が厚生労働省で
進められ、発出されました。流通改善は医薬品卸
が社会インフラとしてサステナブルであるために
は必須のことです。改訂版の流通改善ガイドライ
ンは、１月１日より適用となります。会員各社に
周知いたしますので、内容をよく理解し、課題解
決に向けて前進していただきたく思います。

コンプライアンスの再徹底

11月に九州の会員構成員６社に対し公正取引委
員会が独占禁止法違反の疑いで立入検査に入りま
した。詳細は調査中ですが、業界への信用に関わ
る出来事であり、卸連合会ではコンプライアンス
遵守を掲げ取組みを進めていたところですので誠
に残念でなりません。会員各社の皆様におかれま
しては、より一層の徹底に努めていただきますよ
うよろしくお願いいたします。

中医協意見陳述

2021年は薬価専門部会において２回ほど業界意

見陳述の機会をいただきました。テーマは「次期薬
価改定について」ですが、医薬品卸の置かれている
厳しい状況を説明し、安定的な医薬品流通の維持
と強化を最優先とした制度見直しを検討していた
だきたいと意見を申し述べました。新型コロナワ
クチン配送や検査試薬・検査機器などの受発注業務
だけでなく、昨今の後発医薬品の自主回収・出荷調
整による欠品問題により、代替品手配などの対応
業務など医薬品卸に求められる役割と負荷はかつ
てないほどに膨大になっています。これは医薬品
の安定供給という医療の根底にかかわる問題です。

サプライチェーンの変化、流通のあり方など、
デジタル化の加速とともに新型コロナウイルスに
よってこれまでの「当たり前」が変わってきてい
ることを肌で感じています。2022年は残された課
題解決に全力で取組むとともに、まずは信頼を取
り戻し、変化の流れを業界にとって良い方向に向
かわせることができるよう尽力したいと思います
ので、皆様の一層のご指導とお力添えをよろしく
お願いいたします。

最後になりますが、皆様のご健康とご活躍を祈
念いたしまして新年のご挨拶といたします。本年
もどうぞよろしくお願いいたします。
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